

Evento Internacional

ECONOMÍAS DE APEC: RESPONSABLES SOBRE LOS BOSQUES DEL MUNDO



MINISTERIO
DE AGRICULTURA
Y RIEGO



Asia-Pacific
Economic Cooperation



2nd Ministers
Responsible for
Forestry Meeting
August 14 - 16, 2013, Cusco, Peru
Sustainable forests, welfare for all

Bajo el lema "Manejo forestal sostenible, bienestar para todos", se desarrolló exitosamente la Segunda Reunión de Ministros Responsables de Bosques en el marco de APEC del 14 al 16 de agosto en la histórica ciudad de Cusco.

Del 14 al 16 de agosto se llevó a cabo en la ciudad del Cusco, la Segunda Reunión de Ministros Responsables de Bosques, en el marco del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC).

Las 21 economías del APEC agrupan alrededor del 50% de los bosques del mundo, por lo que las acciones y acuerdos en este bloque tienen un impacto importante a nivel global.

La presencia de 19 de las 21 economías miembro de APEC contribuyó al éxito de esta reunión, cuyos principales acuerdos fueron plasmados en la Declaración de Cusco. El Ministro von Hesse agradeció a la Red Asia Pacífico para el Manejo Forestal, Desarrollo y Rehabilitación de los bosques (APFNET) por haber participado como co-auspiciador de este evento.

Durante estos dos intensos días de trabajo, se informó sobre los instrumentos y mecanismos que cada economía viene implementando para lograr el manejo sostenible de los bosques, teniendo en consideración los desafíos actuales como el cambio climático.

El Ministro de Agricultura y Riego, Milton von Hesse, anfitrión de esta reunión, consideró de gran satisfacción para el país que en este foro, las economías del APEC, hayan reconocido a la "gobernanza" como un factor clave



para lograr el manejo sostenible de los bosques, para lo cual se necesita decisión política de las economías para implementar verdaderas reformas en la institucionalidad y la normatividad para la gestión de sus bosques.

Los inventarios forestales actualizados, mejorar la zonificación y catastro, el uso de sistema de información, el monitoreo de concesiones forestales, sistemas de certificación y verificación para prevenir la tala ilegal, son algunos de los temas resaltados por las economías miembro.

Otra importante constatación, es que aquellas economías que más han avanzado son las que están más abiertas a la participación de la sociedad civil y que han invertido más en el desarrollo de capacidades de los funcionarios y personas que viven del bosque.

La plataforma APEC representa una ventana de oportunidades para el Perú, para el intercambio de experiencias entre países con un sector forestal más avanzado, que vienen aplicando nuevas tecnologías.

Como parte integrante de la delegación peruana, participó el Viceministro de Políticas Agrarias, Sr. Luis Zavaleta, quien durante su intervención, mencionó que el sector forestal peruano se encuentra en un proceso de reforma que se ha iniciado por el fortalecimiento institucional, resaltando la importancia de la aprobación del Reglamento de Organización y Funciones del Servicio Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (SERFOR), así como la aprobación de la Política Nacional Forestal y de Fauna Silvestre (PNFFS), instrumentos que demuestran la voluntad política del gobierno de poner en la agenda pública, como una de sus prioridades, dicho tema.



Reconoció que el valor de estos instrumentos es no sólo la decisión política sino la participación de la sociedad civil, pues la PNFFS ha sido producto de un esfuerzo consensuado entre diferentes sectores del gobierno y la sociedad civil a través de un intenso proceso participativo, inclusivo y descentralizado.

En las sesiones del encuentro Ministerial se reconoció la necesidad de un enfoque integral en las políticas forestales que tomen en cuenta la contribución de los bosques no solo desde el punto ambiental sino también en cuanto a la reducción de la pobreza, la promoción de la empresa, la inclusión de las comunidades nativas dependientes de estos hábitats. Resaltó además que la región APEC es la que más ha contribuido en el incremento de la cobertura forestal, recuperación de bosques degradados, además de representar el 60 por ciento de la producción de madera para el mercado global.

En el marco de evento, se sostuvo además un diálogo con el sector privado contando con la presencia de empresas del sector forestal. En esta sesión, se resaltó las reformas que varias de las economías del APEC vienen realizando para fomentar la inversión forestal responsable en el marco de una política de manejo sostenible y la creación de modelos participativos para la inclusión y respeto de las comunidades dependientes, del medio ambiente, la fauna y la flora.

Asimismo, el Ministro Von Hesse, sostuvo reuniones bilaterales con las delegaciones de Rusia, China, México, China Taipei, Filipinas, Indonesia y FAO; planteándose ideas para cooperaciones técnicas bilaterales futuras, beneficiosas para el sector forestal peruano. En este sentido, se suscribió un Memorandum de Entendimiento específico con APFnet cuyo objetivo es promover el desarrollo de capacidades en el sector forestal peruano y facilitar el intercambio de información y experiencias entre las partes para trabajar hacia el manejo forestal sostenible de los bosques.

Asimismo, se contó con la participación del Ministro del Ambiente, Sr. Manuel Pulgar Vidal, el Director Ejecutivo APEC, Dr. Allan Bollard y representantes de organismos internacionales como FAO, US Forest Service e ITTO, TNC y del sector privado.

Al finalizar este evento y como una voluntad de fortalecer el sector forestal, se aprobó la Declaración de Cusco, mediante la cual todas las economías APEC ratifican su compromiso de trabajar arduamente para alcanzar la meta de incrementar la cobertura del bosque en 20 millones de hectáreas al 2020. Asimismo, se comprometen a optimizar espacios de cooperación en el marco de APEC, a promover la inversión privada responsable, impulsar la investigación y el desarrollo, la puesta en valor de los bosques no sólo como productores de madera, sino de productos no maderables, ecoturismo, así como su reconocimiento como generados de bienes y servicios, hacia el logro de un manejo forestal sostenible de los bosques. Adicionalmente se acordó la presentación de un texto en la Declaración de Lideres de Bali en Indonesia en octubre próximo.

Finalmente, esta reunión fue una gran oportunidad para difundir la imagen país en las economías APEC, teniendo en cuenta que en el Cusco se encuentra una de las maravillas del mundo.

Como parte del programa, se realizó una plantación simbólica de árboles de la especie nativa forestal "quishuar" (*Polilepys incana*), en Sacsayhuaman, reiterándose el compromiso de los países de incrementar la cobertura de bosques al 2020. Cabe resaltar que en esta visita de campo, participó la representante del Gobierno Regional, la Sra. Bióloga Ninoska Rozas - Gerente de Recursos Naturales del Gobierno Regional de Cusco, y cada uno de los delegados plantó un árbol como símbolo de amistad y compromiso de fortalecimiento del sector forestal.

